

Wir sind gewiß, daß dieser Parteitag den Weg für viele neue Siege bahnen wird.

Das internationale Kräfteverhältnis hat sich geändert. Der Imperialismus und die Reaktion erleiden heute ständige Niederlagen in vielen Teilen der Welt, überall und auf allen Gebieten steht das imperialistische Lager vor ständigen Herausforderungen: Die progressiven Kräfte sind im Vormarsch.

Liebe Genossen! Wir möchten euch versichern, daß die gegenwärtige Revolution in Äthiopien ein integraler Bestandteil des weltweiten Kampfes der unterdrückten Völker gegen Imperialismus und alle reaktionären Kräfte ist. Unser Kampf ist gerade erst der Anfang. Aber wir können schon sagen, daß der eingeleitete Prozeß zum Sieg des Sozialismus und des proletarischen Internationalismus beitragen wird. (Beifall.)

Unsere Teilnahme an diesem Parteitag wird uns zweifellos große Erfahrungen für unseren Kampf vermitteln. Lange Zeit befand sich Äthiopien unter dem Joch des Feudalismus und Imperialismus. Im Februar 1974 erhoben sich die werktätigen Massen gegen diese Feinde. Im September 1974 gelang es der revolutionären Erhebung, die Monarchie zu vernichten, die sich damit gebrüstet hatte, mehr als 3000 Jahre über Äthiopien zu herrschen. So endete das Symbol und der Herd des Feudalismus in Äthiopien. (Beifall.) Seitdem sind eine Reihe wichtiger Schritte unternommen worden.

Die Konsolidierung des bereits Errungenen und die Verwirklichung neuer Siege ist jetzt nur durch die aktive Beteiligung der Massen im gesamtrevolutionären Prozeß möglich. Das Programm verfolgt vor allem die Absicht, alle antifeudalistischen und antiimperialistischen Kräfte zu einer breiten Front zu vereinen, die unter Führung der Partei der Arbeiterklasse einen volksdemokratischen Staat errichtet und das Land zum Sozialismus führt.

Teure Genossen! Bevor ich schließe, sei es mir gestattet, die heroischen Völker Vietnams, Kampuchreas, Angolas, Moçambiques, Guinea-Bissaus und der Kapverdischen Inseln zu ihrem historischen Sieg über den Imperialismus und Kolonialismus zu beglückwünschen. (Beifall.) Ihr Kampf war eine besondere Inspiration auch für unsere Revolution. Wir bringen auch unsere Solidarität mit den Völkern Simbabwe, Namibias, Südafrikas, Djiboutis, Palästinas und aller anderen Länder, die für ihre Unabhängigkeit und ihr Recht auf Selbstbestimmung kämpfen, zum Ausdruck. (Beifall.)

Es lebe die Freundschaft zwischen den Völkern der Deutschen Demokratischen Republik und Äthiopiens! (Beifall.)

Es lebe die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands der Deutschen Demokratischen Republik! (Beifall.)